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Abstract (en)
Prefabricated wall element made of wood comprises a sill (1), a post (2, 3) at each end, and an upper horizontal plate (4) forming a frame. A long
tongue (5, 6, 7) is fixed to the upper side of the sill, the under side of the plate and the side of the first post (3). The tongue of the first post extends
over its entire free length. The tongues of the sill and the plate are shorter than the free length of the sill and the plate and form a free space (8)
opposite the first post. Vertical boards inserted in the frame through the free space have a groove in their sides for receiving the tongues. A separate
tongue is inserted between adjacent boards. The free space is completely filled with the boards.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf ein vorgefertigtes Wandelement aus Holz mit einer Schwelle (1), jeweils einem seitlichen Pfosten (2, 3) sowie einem
oberen horizontalen Rähm (4), welche einen starren Rahmen bilden, dadurch gekennzeichnet, dass an der Oberseite der Schwelle (1), an der
Unterseite des Rähm (4) sowie an der Seite eines ersten Pfostens (3) jeweils eine längliche Feder (5) bis (7) befestigt ist, wobei sich die Feder
(6) des ersten Pfostens (3) im Wesentlichen über dessen gesamte freie Länge erstreckt und wobei die Federn (5, 7) der Schwelle (1) und des
Rähms (4) jeweils kürzer als die jeweilige freie Länge der Schwelle (1) und des Rähms (4) sind und gegenüberliegend zu dem ersten Pfosten (3)
einen Freiraum (8) bilden, und dass in den Rahmen durch den Freiraum vertikale Bohlen (9) eingesetzt sind, deren Seiten jeweils mit einer Nut zur
Aufnahme der Federn (5) bis (7) versehen sind, wobei zwischen benachbarten Bohlen (9) jeweils eine separate Feder (11) eingelegt ist, wobei der
Freiraum (8) des Rahmens vollständig mit den Bohlen (9) ausgefüllt ist. <IMAGE>
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